

Les femmes et la Révolution

Une figure féminine importante qui a marqué la Révolution

Madame Roland

Son mari était le ministre de l'intérieur

Elle était l'égérie du parti Girondin

Joséphine de Beauharnais

Ce fut la maîtresse de Barras

Elle était la veuve d'un député aux états généraux devenu président de l'Assemblée nationale constituante.

Parmi ces femmes, Marie-Antoinette qui a été impopulaire mais très importante.

Elle était une féministe, une anticolonialiste et une antiesclavagiste

Olympe de Gouges

Olympe de Gouges est née à Montauban, le 7 mai 1748. Elle rédige un projet de déclaration des droits de la femme et de la citoyenne en 1791. Elle écrit une quinzaine de pièces de théâtre et de nombreux textes en faveur des droits civils et politiques des femmes et de l'abolition de l'esclavage des Noirs. Elle aborde des thèmes comme le divorce, l'enfermement forcé au couvent, des sujets sensibles à son époque. Accusée d'être proche des Girondins, elle est arrêtée et guillotinée pendant le Terreur, à Paris, le 3 novembre 1793 (45 ans).

Les femmes n'ont pas eu de droits politiques comme : les femmes n'ont pas le droit de parler politique, pas le droit de voter etc ...

Les femmes et les droits politiques

Les actions menées

La mort de Marat

Cet homme a été assassiné par Charlotte Corday. Marat était une figure du radicalisme révolutionnaire représenté par les Montagnards, qui venaient d'éliminer les Girondins (dont Charlotte Corday était une sympathisante)

Des Parisiennes de classes populaires ont été actrices de la Révolution.

Le 5 octobre 1789 une colonne de 6, 7 mille femmes qui se rendent à Versailles pour rencontrer le roi et lui demander du pain.

Les femmes, du peuple de Paris, armées de piques et de fourches, se rendent à Versailles pour obliger le roi à signer les décrets du 4 août en faisant pression au roi.